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Die Stadtverordnetenversammlung 

der Stadt Hattersheim am Main 

XI. Wahlperiode 

 

Drucksache Nr. 614 
 

 

Antrag  

der SPD-Fraktion 

betreffend Fernwärme aus Rechenzentren 
 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 

Der Magistrat wird aufgefordert ein Konzept für die Nutzung von Abwärme aus 

Rechenzentren als Fernwärme zu erstellen. 

 

Das Konzept soll u.a. folgende Fragen klären: 

• welche Wohngebiete, Gewerbebetriebe und Einrichtungen könnten mit Fernwärme 

versorgt werden? 

• wie können Rechenzentrumsbetreiber verpflichtet werden, thermische Energie in 

ein Fernwärmenetz einzuspeisen? Wie kann dies in Bebauungsplänen verankert 

werden? 

• Soll die Fernwärmeversorgung durch die Stadtwerke oder einen anderen Versorger 

erfolgen? 

 

Begründung: 

 

Klimaschutz fängt auf der kommunalen Ebene an. Es sollten alle Möglichkeiten geprüft 

und genutzt werden, um Energieverschwendung zu vermeiden und Klima und Umwelt zu 

schützen. 

 

Nach e-Shelter kommt nun auf dem Kastengrundgelände mit Digital Reality noch ein 

zweites Rechenzentrum hinzu. Somit werden in Hattersheim zukünftig immense 

Energiemengen in Rechenzentren verbraucht, die als Abwärme in die Umgebung 

abgegeben werden.  

 

Hattersheim, den 12. August 2019 

 

SPD-Fraktion 

Dr. Marek Meyer 


